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Résumés

Résumé

Cet article présente un éventail des fêtes religieuses célébrées par la                communauté portugaise de Montréal. Ces fêtes présentent des enjeux importants de                transmission intergénérationnelle et constituent l’un des principaux aspects de la                définition de l’identité ethnolinguistique et culturelle du groupe. La communauté                est installée à Montréal depuis les années 1950 dans ce qui est un véritable exemple                de quartier ethnique qui s’insère dans le schéma multiculturel de la ville. Le                portugais, principale langue parlée par le groupe, partage les espaces d’usage avec                le français et l’anglais, dans un paysage plurilingue. Cet article est basé sur une                étude ethnographique réalisée entre 2011 et 2018 et vise à montrer de quelle manière                cette communauté a conservé son identité culturelle et linguistique dans le temps.                Les descendants de cette migration, de différents âges et générations, sont                conscients de l’importance actuelle du portugais, pour l’avenir de la communauté, et                de l’importance du maintien des traditions et de la culture propres au groupe. Grâce                à une analyse discursive, nous avons pu observer à quel point les représentations                sur la langue et sur les pratiques langagières et culturelles sont importantes pour                définir ou remettre en question l’identité du groupe.


Mots-clés :

	Migration portugaise, 
	Montréal, 
	pratiques langagières, 
	festivités religieuses, 
	identité ethnolinguistique et culturelle



Abstract

This article presents a range of religious festivities celebrated by the                Portuguese community of Montreal. These festivals provide insight of                intergenerational transmission and constitute one of the main aspects of the                definition of the group’s ethnolinguistic and cultural identity. The community is                based in Montreal since the 1950s in a real example of ethnic neighborhood that fits                into the multicultural pattern of the city. Portuguese is the main language spoken                by the group. This language shares the spaces of use with both French and English,                in a multilingual landscape. This contribution is based on an ethnographic study                conducted between 2011 and 2018 and aims to show how this community has preserved                its cultural and linguistic identity over time. The descendants of this migration,                of different ages and generations, are aware of the current importance of Portuguese                for the future of the community, and the importance of maintaining the group’s own                traditions and culture. Thanks to discursive analysis, we have seen how                representations about language and cultural practices are important for defining or                questioning the collective identity of the group.


Keywords:

	Portuguese migration, 
	Montreal, 
	language practices, 
	religious festivities, 
	ethnolinguistic and cultural identity
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